

DaZ-Weiterbildungsangebot startet an der Universität Paderborn

Neu ab dem
Wintersemester
2016 / 17

Weiterbildendes Studium für das Unterrichten neu zugewanderter Schülerinnen und Schüler und Erwachsener. Angesichts des Zuzugs geflüchteter Menschen werden die Angebote und Möglichkeiten zum Lernen der deutschen Sprache, die ein Schlüssel zur gesellschaftlichen Teilhabe ist, weiter ausgebaut. Ein neuer Baustein ist die universitäre Qualifizierung von Lehrkräften in Schulen und in der Erwachsenenbildung. Informieren Sie sich über das Weiterbildungsangebot „Mehrsprachigkeit, Deutsch als Zweit- und Fremdsprache“, die Termine und die Anmeldeformalitäten unter www.plaz.upb.de/daz-weiterbildung.

„Vielfalt stärken“ – ein Name, viele Projekte

Eine Reise ins Universum mit dem „Vielfalt stärken“-Sommercamp. Vom 15. bis 20. August 2016 ging es für rund 100 Kinder mit 14 verschiedenen Herkunftssprachen der Klassen drei bis sieben auf eine intergalaktische Abenteuerreise mit spielerischer Sprachförderung, interkulturellem Erleben und kreativen Entfaltungsmöglichkeiten. Unter dem diesjährigen Motto „Reise ins Universum“ verbrachten die Kinder eine spannende Woche mit Musik, Experimenten, Theater, Medien, Literatur und Sport. Am Samstag fand nach dem gemeinsamen interkulturellen Frühstück mit ihren Familien und Freunden die Abschlussaufführung im Audimax statt. Hier präsentierten sie zur Begeisterung ihrer Gäste mit viel Spaß und Kreativität, was sie im Laufe der Woche erarbeitet hatten.

„Dieses Projekt passt sehr gut in unsere Förderschwerpunkte“, so der Vorstandsvorsitzende der Bürgerstiftung Stephan Kleine.

Bereits zum siebten Mal führten das Institut für Germanistik und Vergleichende Literaturwissenschaft und das PLAZ gemeinsam mit der Alumnivereinigung PLAZEF das Sommercamp durch. Dank der langjährigen Zusammenarbeit mit dem Bildungs- und Integrationszentrum Kreis Paderborn und der großzügigen finanziellen Unterstützung durch die Bürgerstiftung Paderborn wird das Sommercamp auch in Zukunft angeboten.

„Vielfalt stärken“-IGEL. Auf dem Schulgelände des Bonifatius-Zentrums in Paderborn fand von April bis Juli 2016 die Pilotphase des neuen Teilprojekts von „Vielfalt stärken“ statt: IGEL (Interkulturalität Gemeinsam Erleben und Lernen). Die Studierenden führten im Rahmen der „Spaß-AG“ mit den Schülerinnen und Schülern zwei Mal wöchentlich verschiedene Aktivitäten durch: Staffellauf, Basteln zum Muttertag, gemeinsames Singen und die Gestaltung von Sprachbiografien. Im Projekt erweitern neuzugewanderte Schülerinnen und Schüler die deutsche Sprache spielerisch in kommunikativen Situationen sowie spezifischen Teilbereichen wie Sport, Kunst oder Handwerk abseits des Klassenraumes. Studierende erwerben im Rahmen des Projekts fachliche Kompetenzen im Umgang mit sprachlicher und kultureller Heterogenität und Sprachförderung.



Bei „Vielfalt stärken“ können Kinder und Jugendliche über sich hinauswachsen, in Projekten zusammenarbeiten und gemeinsam Spaß haben. Fotos: Katharina Gefele, PLAZ.

Magdalena Can, Institut für Germanistik und Vergleichende Literaturwissenschaft